



für den Sozial- und Schulausschuss  
-nichtöffentlich-

für den Verwaltungs- und Kultur-  
ausschuss  
-nichtöffentlich-

für den Kreistag  
-öffentlich-

**Haushalt 2010;  
Förderung der Caritas Fils-Neckar-Alb für das Projekt "Solidarisches Handeln"**

**Beschlussvorschlag:**

Der Antrag der Caritas Fils-Neckar-Alb wird abgelehnt.

**Kosten/Finanzielle Auswirkungen:**

--

**Sachdarstellung/Begründung:**

**I. Kurzfassung**

Die Caritas Fils-Neckar-Alb hat den als Anlage 1 beigefügten Antrag gestellt. Sie beantragt die Weiterfinanzierung des Projektes „Solidarisches Handeln“ mit einem Betrag von 9.500,00 EUR. Ein Haushaltsentwurf 2010 ist als Anlage 2, der Haushalt 2009 als Anlage 3 und der Verwendungsnachweis aus 2008 als Anlage 4 beigefügt.

Das Projekt wurde in den Jahren 2005 bis 2007 aufgebaut. In einer zweiten Projektphase sollte die Beratungsarbeit innerhalb des Landkreises Reutlingen weiterentwickelt und auf neue Beratungsorte ausgedehnt werden. Für diese zweite Projektphase wurde 2007 für die Jahre 2008 und 2009 ein Zuschuss in Höhe von 9.900,00 EUR beantragt und für 2009 auch bewilligt. Vor dem Hintergrund der schlechten Finanzlage wird vorgeschlagen, bei diesem Projekt keine Dauerförderung zu beginnen.

**II. Ausführliche Sachdarstellung**

**1. Allgemeines**

Der Antrag auf Unterstützung der zweiten Projektphase wurde bereits im Jahr 2007, allerdings nach Fristablauf eingereicht. Eine Bewilligung konnte daher nur für das letzte Jahr der 2. Projektphase (2009) in Höhe von 9.900,00 EUR erteilt werden. Im Einzelnen wird zum Projekt auf die Ausführungen der letztjährigen KT-Drucksache Nr. VII-0555 verwiesen.

Das Angebot wurde bereits während der Laufzeit des 2. Projektphase zum 01.01.2009 in ein Regelangebot überführt.

Kernbereich des Projektes ist es, ein Netzwerk der Hilfen für Menschen in Not auf der Basis ehrenamtlichen Engagements aufzubauen. Während der 2. Projektphase war eines der Ziele, das Angebot über die Stadt Reutlingen hinaus an weiteren Standorten im Landkreis (Metzingen und Bad Urach) als direktes Angebot auszubauen. Das Projekt ist bisher neben Reutlingen in Metzingen, Pfullingen, Eningen und Pliezhausen etabliert und seit September 2009 auch in Bad Urach im Aufbau. Dieser Aufbau eines Kooperationsnetzwerkes war Gegenstand der Zuwendungsvereinbarung mit der Caritas.

## **2. Bewertung**

Die intensive Verzahnung von ehrenamtlicher und professioneller Beratungsarbeit ist modellhaft und wird grundsätzlich begrüßt. Deshalb hat der Landkreis den Auf- und Ausbau finanziell unterstützt. Die Unterstützung in der Startphase eines Projektes kann jedoch nicht regelmäßig zu einer Dauerförderung führen. Dies würde Haushaltsmittel dauerhaft binden und im Ergebnis dazu führen, dass andere sinnvolle Projekte auch in einer schwierigen Startphase nicht mehr unterstützt werden können.